
本报讯（周健 记者 张可
馨）记者日前获悉，今年一季
度，小牛电动整车总销量达到
12.91 万辆，同比增长 37%。
其中，小牛电动国际市场销量
增速高于国内市场，国内市场
的销量为 11.01万辆，同比增

长 35%；国际市场销量为 1.9
万辆，同比增长 48%。

小牛电动于2014年落户武
进。2015年6月，第一辆量产车
在西太湖基地下线。借力常州
加速打造新能源之都、培植新
质生产力的东风，作为产业链

的一环，小牛电动正与地方发
展同频共振。锚定成为全球两
轮品牌的目标，今年，小牛电动
整车销量预计100万 ~120 万
辆，对应同比增长 41%~69%，
在国内新开 1000~2000 家门
店。
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位于湖塘镇东升社区的阳湖生态净水厂是区重点民生实事
项目，总投资约 9.98亿元，生活污水处理能力将达 20万吨 /日，
服务范围主要包括湖塘镇、武进国家高新区北区，服务人口约
50万人。目前该项目正在加快建设中，预计年内完成总工程量
的 50%。图为项目航拍。 徐晶玮 摄

本报讯 （记者 朱梦琪） 昨
天下午，市委常委、区委书记乔
俊杰以“四不两直”方式，前往
西湖街道督查安全生产工作，强
调要牢固树立安全发展理念，坚
持人民至上、生命至上，以“时
时放心不下”的责任感和“事事
心中有底”的行动力，把严的基
调和问题导向贯穿始终，切实加
强安全生产工作，全面提升本质
安全水平。

乔俊杰一行首先来到长汀
路附近的一个工业园区，该园
区内包含常州市青洋包装印刷
有限公司、常州玖佰车业有限
公司等多家企业。“货梯的安装
及承载运行符合标准吗？”“员
工的岗前培训是怎样的流程？”
乔俊杰随机检查了几家企业，重
点检查了“厂中厂”的安全管
理、消防通道、消防设施器材、

电器线路铺设等内容，针对厂房
出租方和承租方未切实履行消防
主体责任、部分企业仓库物品堆
放混乱、部分厂房安全通道不完
善等问题，要求相关负责人深入
查找问题隐患，迅速整改到位。
他还要求，各“厂中厂”负责人
要切实担起企业主体责任，加强
重大危险源的安全监控，提升一
线员工的安全操作能力和应急处
置水平，不断完善应急预案，加
强应急演练，全面提高防范风
险和应急处置能力。属地板块
和相关部门要对辖区“厂中厂”
进行动态摸排，做到心中有数、
安全有底，不断压紧压实出租
方、承租方安全责任，切实补
齐安全短板。

西湖街道聚新家园是典型的
安置小区，2022年以来，街道
投入资金，在小区建设电动自行

车停车棚并配套充电设施。目前
设施已完全满足居民电动自行车
停放及充电要求，正在全力取缔
原设置在楼栋架空层及地下车库
的电动自行车停车区域。乔俊杰
仔细了解安置小区电动自行车安
全管理、进楼入户、飞线充电以
及消防通道堵塞等情况后强调，
社区及物业要以电动自行车专项
整治行动为契机，全面排查、摸
清底数，确保全覆盖、无遗漏；
要提高隐患排查和应急管理能
力，发现问题立行整改；要加强
源头治理，立足实际、分类施
策，标准化推进电动自行车整治
改造工作，进一步完善充电桩、
车棚等基础配套，坚持以点带
面，建立健全长效机制，全面规
范电动自行车管理。

随后，乔俊杰一行来到明
都超市礼河店，实地检查消防

通道的畅通情况，要求相关负
责人根据要求，尽快拿出整改
方案，消除安全隐患，确保万
无一失。乔俊杰强调，商超等
场所人员密集、管理难度较大，
是消防安全的重点领域，特别
是对逃生通道堵塞等重点问题
要刻不容缓抓紧整改。同时要
注重常态长效，压实各方责任，
依靠广大商户共同营造安全的
经营环境。此外，他还叮嘱商
场负责人，要持续提高员工安
全知识储备和应急逃生技能，
真正做到一旦发生危险，确保
人员快速安全疏散到位。

在明都超市一楼外围，乔俊
杰还随机走进沿街餐饮门店，深
入后厨抽查燃气器具、管线管
道、气瓶瓶阀是否安全规范以及
燃气泄漏报警器是否安装到位等
情况，要求经营主压紧压实主体

责任，进一步强化燃气安全制度
化和规范化管理。

检查中，乔俊杰强调，各地
各部门要以“隐患无处不在”的
危机感和“时时放心不下”的责
任感，结合前期各地事故集中暴
露出的突出问题和薄弱环节，举
一反三、以点带面，深入排查整
治风险隐患，尤其要严格落实安
全生产责任制，进一步压紧压实
党政领导、属地管理、部门监
管、企业主体、员工岗位“五个
责任”，制定区、镇、村三级责
任清单，推动责任落实不留缝
隙、不留盲区，构建责任闭环体
系。同时，要健全完善安全生产
工作体制机制，配齐配强日常巡
检力量，因地制宜探索出适合本
地区发展实际的安全管理模式，
全力维护群众生命财产安全和社
会大局稳定。

乔俊杰以“四不两直”方式督查安全生产工作

本报讯 （记者 张可馨）
昨天下午，常州代表团赴汕
头大学开展交流对接。市委
常委、组织部部长陈翔与汕
头大学党委副书记、校长郝
志峰，围绕人才培养、科研成
果转化等方面深入探讨，促
进优势互补，携手加快培育
新质生产力。区领导恽淇丞、
胡泊、朱岩参加活动。

汕头地处粤港澳大湾区
和海西经济区的重要连接点，
是著名的“百年商埠、活力特
区、和美侨乡”，拥有得天独
厚的自然环境和丰富的历史
文化底蕴。近年来，汕头大学
以高水平大学建设重点学科
为抓手，推动基础学科与应
用学科的交叉融合，完善多
学科背景教师队伍，构建适
合交叉学科人才培养的课程
体系，提高科研人才的学术
能力和创新能力，着力建设
一所“文理医工融合发展，突
出学科交叉特色”的研究型
大学。

陈翔介绍了常州经济社
会发展情况。他说，常州地处
长三角腹地，是江南历史文
化名城，也是产业振兴之城、
科技创新之城、青年友好之
城、幸福宜居之城。2023年，
常州 GDP 迈过万亿元台阶，

成为全国人口最少、地域面
积较小、人均水平较高的万
亿之城。万亿之城再出发，常
州正积极寻找新的经济增长
点。汕头大学伴随改革开放
诞生成长，科研实力雄厚，
在化学化工、生命大健康、
智能制造等方面取得了突破
性的科研成果。近年来，常
州密集开展“名城名校合作
行·创新创业赢未来”活动，
打通科技研发“最后一公
里”，推动高校更多科研成果
在常州落地转化。期待常州
与汕头大学精准对接，充分
挖掘合作潜力，促进创新链、
产业链、资金链、人才链深
度融合。诚挚邀请汕头大学
专家学者和广大学子来常州
看看，感受这座城市高质量
发展的澎湃活力。

郝志峰简要介绍了汕头
大学的基本概况、办学历史、
教学模式、人才培养以及未
来发展格局。他表示，常州
近年来的发展成果令人振奋，
希望能拓展校地合作空间，
发挥各自优势，实现资源互
通、资源共享，围绕人才引
进、人才培养、就业创业、
校企合作等方面，建立全面、
紧密、长期的合作关系，加
快推动科研成果转化成新质
生产力，更好地为常州培养
和输送高素质人才，链接更
多粤港澳大湾区高端科创资
源，为常州实现高质量发展
不断注入新动能、增添新活
力。

当天，代表团还实地考察
了化学与精细化工广东省实
验室等地。
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探讨校地务实合作
携手培育新质生产力


